



Le Fousseret, le 22 janvier 2026

Vœux à la population 2026

Bonsoir à toutes et à tous,

Comme chaque année, nous voilà réunis dans ce marché couvert pour partager un moment de convivialité. En général, c'est l'occasion de faire un point sur l'année écoulée et d'évoquer ce que sera celle qui commence mais cette année est particulière pour le village puisque c'est la fin d'un mandat municipal, elle l'est aussi pour moi puisque, comme je l'avais annoncé en 2020, je ne suis pas candidat aux prochaines élections municipales.

Je ne vais pas m'étaler sur le bilan de mes deux mandats, vous en avez eu un aperçu dans le supplément photo du bulletin municipal du mois de juin.

Lors de sa visite pour inaugurer la borne de recharge des voitures électriques, le Président du Conseil Général, de l'époque, Pierre IZARD, m'avait conseillé : "Il te faut faire un grand chantier par an.". Peu ou prou, c'est ce que nous avons réalisé et cela bien sûr grâce aux subventions qui nous ont été attribuées. En tout, ce sont plusieurs millions d'euros qui ont été apportés à notre territoire pour améliorer ses équipements et ses services. C'est le fruit du travail d'élus et d'agents tout au long de ces douze ans, de les avoir obtenus.

Le mandat qui s'achève a été particulièrement chargé en évènements qui resteront dans la mémoire collective.

En 2020, ce fut d'abord l'épisode COVID dont les conséquences sanitaires ne nous ont pas vraiment impactés grâce à la discipline de la population et à la bonne gestion de la crise par les agents des établissements qui accueillent du public : les écoles, le foyer-logement et la maison de retraite. Le village, lui, en a gardé des cicatrices : difficulté des commerces et départ de certains.

En 2023, l'incendie de la maison COUMES a replongé notre centre-ville dans les difficultés : fermeture d'un des commerces les plus fréquentés pour une longue période, domaine public indisponible pour la circulation, etc, une perte d'attractivité du village dommageable pour tous. Il a fallu attendre 2024 pour enfin pouvoir commencer la réfection de la place de la Halle mais, en 2026, le centre-ville est toujours impacté par les conséquences de l'incendie. Jusqu'à quand ? Je suis, aujourd'hui, incapable de vous le dire.

Enfin, nos grands travaux de 2025 ont consisté à achever la rénovation des salles du Picon par la salle de sport notamment utilisée par le club de judo et plus généralement pour des activités sur tapis.

Je ne vais pas m'étendre sur un avenir qui ne m'appartient plus cependant vous n'ignorez pas que nous avons programmé sur trois ans des travaux sur l'église, ils devraient commencer dans les mois qui viennent. Pour le reste, il y a suffisamment de chantiers à ouvrir pour occuper le mandat des élus qui vont nous succéder. Compte tenu de la situation politico-financière actuelle de notre pays, il n'est pas certain que ce soit une tâche plus facile à l'avenir.

Puisqu'il s'agit de mon dernier discours public en tant que maire du Fousseret, je ne voudrais pas le terminer sans remercier tous ceux que j'ai côtoyés pendant les dix-huit années de mes mandats :

- Merci d'abord aux agents municipaux dans leur ensemble pour leur travail au service de la commune et de ses administrés avec, bien sûr, une pensée spéciale pour celles et ceux avec qui j'ai eu une plus grande proximité, elles et ils se reconnaîtront ;

- Merci ensuite aux élus municipaux avec qui j'ai travaillé, celles et ceux qui ont apporté leur participation constructive à la progression de notre village, celles et ceux qui ont dépensé leur temps et leur énergie sans compter. Quoi qu'on en dise lors des conversations de comptoir, celles et ceux-là méritent votre estime et votre reconnaissance. Je veux associer à ces remerciements la mémoire d'Emma ROQUES et d'Anny MENDONÇA qui nous ont quittés en cours de leur mandat.

- Merci à tous les agents des services extérieurs qui rendent notre quotidien plus facile, la liste en serait trop fastidieuse à dresser ;

- Merci aux élus des communes de la Communauté avec qui j'ai travaillé et souvent débattu ;

- Merci aux simples citoyens qui, au lieu d'apostropher vertement les services municipaux ou les élus, comme il arrive parfois, ont signalé des situations dangereuses, des abus, etc, et qui, par là, ont permis d'apporter des solutions à de petits problèmes qui empoisonnent la vie quotidienne et qui touchent chacun d'entre nous ;

- Merci enfin à tous ceux qui gèrent et animent des associations, qui encadrent des écoles sportives, qui transmettent des pratiques, un état d'esprit, une culture. Ces associations constituent une véritable école de la vie. Si elles sont à la fin de cette énumération, ce n'est pas du mépris de ma part, c'est au contraire pour les mettre en évidence et affirmer leur importance. Elles savent le soutien que leur a apporté la commune. Leurs animateurs sont d'autant plus méritants qu'ils sont, pour la plupart, bénévoles. On ne s'étonnera pas de les retrouver candidats aux élections municipales, eux dont l'engagement n'est pas de circonstance.

Je voudrais terminer en m'adressant aux familles qui font face à des difficultés, à la maladie, ou à celles qui ont subi un deuil : qu'elles soient assurées de notre sympathie fraternelle.

Que cette nouvelle année vous apporte à tous le réconfort, la solution à vos difficultés, la satisfaction de vos projets, une bonne santé et les meilleures choses pour tous ceux qui vous sont chers. Bonne année 2026 à tous !